
这种“大瓶”是创意还是隐患
脉动3D立体广告被指挤占公交站空间，制作公司：将积极整改
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本报记者陈诗娴 长沙报道

近日，达能旗下饮料品牌脉动在全国多地公
交站台投放的3D立体户外广告引发争议。

该广告以巨型青柠味脉动饮料瓶造型呈现，
从平面广告牌中凸起，悬置于候车座椅之上。有
网友表示，立体3D瓶身高度凸出部分挤占公共空
间，影响市民座椅休息区域，存在安全隐患。

6月26日，记者走访了长沙部分公交站点，发
现有脉动3D立体户外广告投放。

对于凸出部分挤占空间，该立体广告制作方
表示，未考虑公交站不同规格，表示歉意，将根据
市民诉求进行积极整改。

小米AI眼镜发布的前一日（6月 25日），
在一场活动上，李未可科技合伙人张建华、影
目科技创始人杨龙昇、百度智能云空间智能
行业负责人孔伟健三名资深从业者均谈到了
对小米AI眼镜的看法和期待。

其实早在小米眼镜发布前，诸如“小米将结
束国内AI眼镜大战”的说法已经在业内流传了
一段时间。在面对小米这家以强悍议价能力出
圈的超级企业时，同行也不免感到压力。不过，
这份压力更多在市场份额，而非生死存亡。张
建华表示，目前AI眼镜厂商还在过“苦日子”，
并没有赚到钱。杨龙昇也直言，“虽然小米很强

大，但我不太觉得小米会‘统一天下’”。
抛开市场竞争不谈，业内也对小米有所

期待，更多的是希望小米能在AI眼镜现有的
基本标配层面搭建出一个相对标准化的框
架，随着AI眼镜生态的进一步完善，从而解
放厂商在电池轻量化、镜片材料、转轴打磨等
部件制造方面消耗的精力，给予其他厂商更
多的创新空间。

除了零部件，孔伟健还提到，从监管和安
全的角度看，大厂“下场”是必然的。“比如说
摄像头的隐私问题，其实对创业公司来说是
很难解决的。”孔伟健称。

据中国证券报 26日，A股回调。截至
收盘，上证指数下跌 0.22%，深证成指下跌
0.48%，创业板指下跌0.66%。

银行板块继续走强，工商银行、农业银行、
建设银行、中国银行、江苏银行、南京银行、杭州
银行、北京银行等个股股价盘中创历史新高。

对于银行板块持续走强的原因，综合市
场各方观点，主要有以下几方面：

一是外部地缘事件频发，低估值的银行
板块凭借较好的防御属性，成为避险资金的
去处。

二是过去几年，在市场利率下行的背景
下，红利资产持续受到追捧。作为红利资产
的典型代表，银行股的盈利和分红特征稳定、
股息率相对较高，尤其受到资金青睐。

三是长线资金加大配置力度。中信证券
表示，2024年机构投资者配置银行股整体回
暖。具体看，被动基金存续规模大增且持续
增配银行股，主动基金对银行股的持仓亦稳
步增加，险资增配银行股的空间较大、意愿较
强，北向资金持仓则由波动转为平稳且延续

高配。在公募基金新规的影响下，叠加险资
对稳定回报型权益资产需求的延续，机构增
配银行股的空间仍存。

另外，光模块龙头股新易盛上涨 5.8%，
PCB 龙头股胜宏科技上涨 4.64%，这两只个
股股价盘中均创历史新高。

消费股反弹，旅游酒店、社区团购、露营
经济等板块上涨。

消息面上，近期多地发布提振消费的举
措。例如，深圳市商务局近日印发《深圳市关
于促进服务消费高质量发展的若干措施》。6
月 25 日，青岛市政府新闻办召开新闻发布
会，介绍青岛市7月文旅消费促进活动计划。

油气开采板块午后拉升，准油股份、通源
石油等个股大涨。

建信期货表示，从历史上看，地缘政治因
素对油价的影响往往昙花一现，国际地缘冲
突的影响也较为短暂。长期来看，经济前景
和供需关系仍是决定油价走势的关键，短期
旺季带来一定利好，但不影响中长期供需平
衡表从宽松转为过剩后的下行压力。

本报长沙讯 6月 26日，中联重科 2024年年
度股东大会在湖南长沙召开，中联重科董事长、
CEO 詹纯新主持大会。会议审议并通过包括
2024年度董事会工作报告、2024年度利润分配
预案等 21项议案。中联重科股东及公司董事、
监事和高级管理团队出席大会。

会上，中联重科董事会秘书陶兆波介绍，
2024 年，公司锚定高质量发展目标，围绕“相
关多元、全球化、数字化”三大战略转型持续发
力，拓展新增长曲线，为公司注入源源不断的
动能。

据介绍，中联重科 2024 年全年实现营收
454.78亿元人民币；实现净利润40.09亿元，同比
增长 6.31%。同时，公司加速发展新质生产力，
全面提升全要素生产率，经营质效与盈利能力实
现显著提升。

2024 年，中联重科持续深耕传统优势板
块，并加速培育壮大新兴业务板块。工程起重
机械、建筑起重机械、混凝土机械等传统优势产
业市场地位稳固，竞争力持续增强，支撑公司稳

健增长。新兴板块方面，土方机械、高空作业机
械、农业机械、矿山机械等业务收入占比已接近
50%，同比提升超 9个百分点。公司与国内房地
产关联度较高业务的国内营收占总营收的比例
进一步下降。新兴板块持续突破，为公司带来
新的增长曲线，使公司的周期属性明显下降。

在全球化发展方面，中联重科深入实施“端
对端、数字化、本地化”全球化战略，全面加速全
球化转型，海外业务实现持续增长。2024年公
司境外收入达 233.80亿元，同比增长 30.58%，营
收占比提升至 51.41%，同比上升 13.37 个百分
点 ，近 三 年 境 外 收 入 年 均 复 合 增 长 率 达
59.26%。公司持续构建全球端到端业务体系，通
过数字化平台打通研发、制造、销售、服务全流
程，夯实本地化运营基础。截至2024年，中联重
科在全球布局超400个海外网点，拥有11个海外
生产基地、超过4400名本地员工，产品销售覆盖
170多个国家和地区，服务备件仓库超210个，海
外交付与服务能力持续提升。

发展过程中，中联重科坚持“价值销售”导

向，盈利能力继续保持行业领先。2024年公司
整体毛利率达 28.17%，持续高于行业平均水平；
经营净利率稳步提升，销售回款率突破120%，同
比提升 13.26个百分点，展现出公司高质量收入
结构和稳健的客户回款能力。

本次股东大会还审议通过了“2024 年度利
润分配预案”。根据方案，公司拟以实施 2024
年度利润分配时股权登记日的总股本为基数，
向全体股东每 10 股派发现金红利人民币 3 元
（含税）。

据了解，自上市以来，不含本次计划在内，中
联重科已累计分红 25次，金额约 263亿元，历史
整体分红率约为 43%，持续为股东创造稳定回
报，股东回报水平一直处于行业领先水平。

业内专家表示，中联重科坚持以科技创新驱
动高质量发展，深入推进数字化、智能化、绿色化
转型升级，凭借强势板块的稳固根基、新兴业务
的快速突破以及全球化转型的全面加速，有望在
全球市场赢得更广阔的发展空间。

记者郝咏琪

如何分红，中联重科开年度股东大会

记者了解到，此次脉动 3D立体户
外广告在长沙铺设是从 6月 21日开始
的，制作方为海南白马广告媒体投资
有限公司。6 月 26 日，该公司一位客
服人员陈先生告诉记者，该立体广告
的造型、设计、创意，此前也查询过各
地的相关规章，是允许发布的，不过
全国各地公交车站设置和规格可能
存在一些差别，在安装和实际的发布
过程中，可能会有一些考虑欠周到的
地方。如果是影响了市民的出行和

座椅的使用，向市民表示歉意。如果
说是有（影响乘坐）这种情形的话，会
及时去进行排查，然后进行积极调整
和整改。

此外，记者还收到了海南白马广
告媒体投资有限公司的一份声明，声
明中提到，公司在发现问题后，在确
定合法及不影响安全性的前提下，采
取了包括调整更换广告内容、调整座
椅与灯箱之间的合理间隙等多项优化
措施。

现场 网友担心乘客被撞到

近日，广东、北京、浙江、山东等多地网友陆续
在社交平台发帖称，脉动在公交车站投放的立体
广告，影响市民座位需求，且存在安全隐患。

有网友发帖称：“这不是创意，是缺心眼！”“广
告再酷炫，能当座位坐吗？”有网友表示，凸起的瓶
身导致公交站台座位区域被挤占，此外还存在安
全隐患，如果乘客玩手机或者老年乘客，恐怕会不
小心撞上。

记者搜索社交平台发现，长沙也有部分公交
车站铺设了脉动立体广告装置，在网友拍摄的图
片和发帖中，包括了岳麓区左家垅公交站和开福
区幸福桥公交站。

6 月 26 日，记者来到岳麓区的左家垅公交
站，在公交车站等候区看到了一个脉动的立体广
告牌。从现场来看，立体的脉动瓶身装置斜着黏
在广告牌上，瓶身下方位置，刚好对着座椅，导致
座位部分区域变窄，记者现场尝试坐在此区域，身
体约有三分之一部分会有影响。

此时正值附近学校中午放学，不少小学生在
此等候公交车，记者观察发现，这条座椅能坐四五
个小学生，靠近立体广告牌位置的座位区域相对
其他区域稍窄一点。

对于这块立体广告牌，有小学生表示，这个广
告牌很好玩，也不影响坐。不过，一些市民则表
示，到了早晚高峰期，公交车站等候区域人多的时
候，还是会有影响。

“可以把这个立体瓶身抬高一点，这样不会影
响座位，或者把座位移开一点。”一位等候公交车
的大学生乘客建议。

6月26日，岳麓区左家垅公交站，记者在公交车站等候区看到了脉动3D立体户外广告牌。
组图/记者陈诗娴

回应 制作公司：考虑不周致歉

多只银行股盘中创历史新高

超3万人“盲约”小米眼镜
业内：雷军不会“一统江湖”

据每日经济新闻 小米的AI眼镜在 6月
26日晚7点登场。

需要注意的是，尽管AI眼镜产业已经热
了半年，也有了出圈产品，业内人士却表示，

目前还没有厂商真正靠AI眼镜赚到了钱。
业内认为，AI 眼镜这个产品“千人千

面”，不算标品，小米虽强，未必能“一统
天下”。

6月 26日晚 7点，小米揭开其AI眼镜产
品的面纱。

产品分野早就不是秘密，三种产品路径里
（带音频功能的AI眼镜、带摄像头有一定AI功
能的AI眼镜、VR/光波导AI眼镜），小米选择了
第二种，带摄像头能拍照、有AI功能的AI眼镜。

小米Xiaomi Vela架构师周文杰介绍，小
米AI眼镜采用的是自研Vela系统，目前已开
源，可开放给更多AI眼镜厂商使用。

此外，记者从业内获悉，此次发布的小米
AI 眼镜的整机代工方为歌尔股份。6 月 26
日，记者以投资者身份向歌尔股份求证，公司
接线人员表示：“我们跟我们的客户之间都签
了保密协议，涉及到具体项目合作和具体客

户的东西，我们都不太方便讲。”
6月 26日，小米人车家全生态发布会现

场，小米集团创始人、董事长兼CEO雷军发
布了小米眼镜AI Glasses，可实现扫码支付、
翻译、拍照等功能。在性能指标上，小米 AI
眼镜重量 40g，典型续航 8.6 小时，单次充满
45 分钟。相比之下，Ray-Ban Meta Glasses
重量 42g，典型续航 4 小时，单次充满 75 分
钟。小米AI眼镜标准版定价1999元，单色电
致变色版 2699元，彩色电致变色版 2999元。
在发布会前一晚，小米AI眼镜在京东自营店
上线了“盲约”（无售价）链接，预约将在发布
会前停止。截至发稿，超 3万人参与了此次
发布会前的“盲约”。

谈到市场变化，杨龙昇认为，“百镜大战”
会一直持续下去，未来AI眼镜赛道还会是一
个“百家齐放”的状态。在他看来，比起手机、
手表等电子产品，AI眼镜对个性化和差异化
的要求要更高，是“千人千面”的产品。

不过，虽然张建华也同意未来AI眼镜是
非标品的观点，但他也认为，软件层面的“百
镜大战”不会长期存在。他提出应审慎看待
市场，Meta 眼镜的成功，其销量大多来自线
下，且集中在墨镜使用频率较高的地区，国内
厂商入局需谨慎。

Meta之后的下一个爆款会是什么模样，
目前尚不可知。怀抱着对春天的憧憬，AI眼
镜厂商作出了各种各样的尝试。有的试图与
时尚 IP（品牌资产）或品牌跨界“联姻”，如
Meta携手Prada等奢侈品牌推出新一代AI眼
镜，试图通过时尚“出圈”；还有的厂商锁定特
殊群体，如老凤祥面向老年用户推出 AI 眼
镜。杨龙昇还透露，公司正在推进的下一代
AI眼镜会更多聚焦在社交和娱乐属性。“比如
说可以拿AI眼镜去点外卖，去打滴滴，这个
可能就是下一个阶段的‘爆品’。”杨龙昇称。

业内：还没有人赚到钱

谁是Meta后的下一个爆款

整机代工方或为歌尔股份

小米AI眼镜。
组图/小米淘宝官方旗舰店
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